



## Lettre ouverte à la République

**Nous, Insoumises et Insoumis du Puy de Dôme, lançons un appel aux citoyennes et citoyens, élu.e.s et député.e.s sensibles au respect de la dignité humaine, et leur demandons de relayer ce message, chacun.e à son niveau, jusqu'à l'Assemblée Nationale : une société qui tolère que des êtres humains soient privés de droits et dorment dehors est une société inhumaine.**

### Les Faits :

Depuis le mardi 3 octobre, le Réseau Éducation Sans Frontières 63 accueille, au sein de l'Université Clermont-Auvergne, les personnes et familles migrantes, obligées de dormir depuis plus de 3 mois dans la rue ou sous tente place du 1<sup>er</sup> Mai, sans que les pouvoirs publics ne s'en émeuvent. Nous, Insoumises et Insoumis de Clermont-Fd sommes pleinement mobilisé.e.s et investi.e.s à leurs côtés.

La situation actuelle n'est qu'une conséquence visible de la gestion calamiteuse et inhumaine, par les autorités françaises, de l'arrivée des exilé.e.s internationaux.

À peine deux jours après l'installation des premières familles, ce sont près de 150 migrant.e.s dont une cinquantaine d'enfants, certains âgés de seulement quelques mois, qui dorment dans la cour de la faculté. Laissés sans solution par la Préfecture, ils s'ajoutent aux plus de 40 jeunes étrangers arrivés seuls en France, hébergés en squat par le même RESF 63. **Toutes ces personnes, quelles que soient leur nationalité et les raisons de leur arrivée en France, ont droit à la dignité, au respect de leurs droits et besoins fondamentaux.**

Si nous saluons le comportement de Mathias Bernard, président de l'Université Clermont-Auvergne, qui fait preuve d'humanité et de responsabilité vis-à-vis de notre action, **nous demandons aux pouvoirs publics, en premier lieu la Préfecture et le Conseil Départemental, d'assumer leurs responsabilités en assurant pour toutes les personnes concernées des conditions de vie dans le respect de leur dignité et de leur humanité.**

Aujourd'hui sans logement et sans nourriture, toutes ces personnes survivent grâce à la solidarité de militant.e.s et d'habitant.e.s de Clermont-Ferrand. La générosité dont font preuve les étudiant.e.s clermontois.e.s, toujours plus nombreux.ses à apporter leur aide humaine et matérielle force le respect. Cependant, cela ne peut suffire. **Il n'est plus possible que des bénévoles assument les missions de l'État, et il est temps qu'une solution institutionnelle pérenne soit apportée.**

Engagé.e.s pour le respect des droits fondamentaux de chacun.e, les Insoumis.e.s que nous sommes appuyent et soutiennent ces personnes, aux côtés des militant.e.s du Réseau Éducation Sans Frontières, et avancent des solutions.

### Nous nous mobilisons donc pour :

- que des moyens soient urgemment déployés pour répondre à l'urgence afin que personne, français ou étranger, ne soit plus contraint de dormir dehors.
- que l'hébergement d'urgence soit consacré aux cas d'urgences, et que des solutions de logement dans le parc locatif public ou privé, moins coûteuses et plus digne, soient systématiquement proposées.
- que la France cesse d'être le pays où chaque année 70 % des demandes d'asile sont refusées ( 50 % en Allemagne ou en Suède, 40 % au Royaume-Uni...)
- que la France refuse d'appliquer le règlement européen dit « Dublin III »

- que des titres de séjours de 10 ans, ouvrant accès aux droits, à la sécurité, à la dignité et permettant l'inclusion dans la société des exilé.e.s redeviennent la norme en terme d'accueil.

- que les moyens consacrés à la traque, à la rétention et à l'expulsion des étrangers soient consacrés à leur accueil, permettant leur retour à une vie autonome.

Il n'est plus possible que la fermeture des frontières, le déni et la répression soient les seules réponses, coûteuses, avilissantes et indignes apportées par les pouvoirs publics. Assurer la sécurité de toutes et tous ne peut se faire en privant de droits une partie des résidents de notre pays.

Des solutions existent, ayons le courage de les appliquer.

**Signataires :**

**Les insoumis.e.s de :** Luttés en Commun, Clermont-Montagne, Clermont Nord-Ouest, Clermont-Limagne, Clermont Nord Les Vergnes Champratel La Plaine, Clermont-Ferrand Est, Génération Insoumise, Issoire, Billom, Brassac-Lembron, Aubière, Riom, Pont-du-Chateau, Beaumont, jeunes insoumis.e.s 63.